

**PENGARUH MEKANISME CORPORATE GOVERNANCE TERHADAP
ENVIRONMENTAL DISCLOSURE
(Studi Empiris pada Perusahaan Pertambangan yang Listing di BEI
pada tahun 2009-2013)**

***THE INFLUENCE OF CORPORATE GOVERNANCE MECHANISM TO
THE ENVIRONMENTAL DISCLOSURE
(Empirical studies on company Listed on BEI in 2009-2013)***

SKRIPSI



Oleh:

SITI AULIYA ULFA

20110420006

FAKULTAS EKONOMI

UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA

2015

**PENGARUH MEKANISME CORPORATE GOVERNANCE TERHADAP
ENVIRONMENTAL DISCLOSURE
(Studi Empiris pada Perusahaan Pertambangan yang Listing di BEI
pada tahun 2009-2013)**

***THE INFLUENCE OF CORPORATE GOVERNANCE MECHANISM TO
THE ENVIRONMENTAL DISCLOSURE
(Empirical studies on company Listed on BEI in 2009-2013)***

SKRIPSI

Diajukan Guna Memenuhi Persyaratan untuk Memperoleh Gelar Sarjana pada
Fakultas Ekonomi Program Studi Akuntansi Universitas Muhammadiyah
Yogyakarta



Oleh:

**SITI AULIYA ULFA
20110420006**

FAKULTAS EKONOMI

UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA

2015

SKRIPSI
PENGARUH MEKANISME CORPORATE GOVERNANCE TERHADAP
ENVIRONMENTAL DISCLOSURE

**(Studi Empiris pada Perusahaan Pertambangan yang Listing di BEI pada
tahun 2009-2013)**

THE INFLUENCE OF CORPORATE GOVERNANCE MECHANISM TO
THE ENVIRONMENTAL DISCLOSURE

(Empirical studies on company Listed on BEI in 2009-2013)



Telah disetujui Dosen Pembimbing

Pembimbing

Dra. Ietje Nazaruddin, M.Si., Akt

Tanggal 06 Maret 2015

NIP 143.040

SKRIPSI


PENGARUH MEKANISME CORPORATE GOVERNANCE TERHADAP ENVIRONMENTAL DISCLOSURE


(Studi Empiris pada Perusahaan Pertambangan yang Listing di BEI pada tahun 2009-2013)

THE INFLUENCE OF CORPORATE GOVERNANCE MECHANISM TO THE ENVIRONMENTAL DISCLOSURE

(Empirical studies on company Listed on BEI in 2009-2013)




Erni Suryandari F, S.E., M.Si.
Anggota Tim Pengguji


Dra. Arum Indrasari, M.Buss., Akt
Anggota Tim Pengguji

Mengetahui
Dekan Fakultas Ekonomi
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta



Dr. Naino Prawoto S.E., Msi
NIP. 19660604199202 143 016

PERNYATAAN

Dengan ini saya,

Nama : Siti Auliya Ulfa

Nomor Mahasiswa : 20110420006

Menyatakan bahwa Skripsi ini yang berjudul “ Pengaruh Mekanisme *Corporate Governanse terhadap Environmental Disclosure* pada Perusahaan Pertambangan. Tidak terdapat karya yang pernah diraihkan untuk memperoleh gelar kesarjanakan di suatu perguruan tinggi, dan sepanjang pengetahuan saya juga tidak terdapat karya orang lain/kegiatan yang secara tertulis diacu dalam naskah ini dan disebutkan dalam Daftar pustaka. Apabila ternyata dalam skripsi ini diketahui terdapat karya atau pendapat yang ditulis atau diterbitkan oleh orang lain maka saya bersedia karya tersebut dibatalkan.

Yogyakarta, 27 Maret 2015

Yang membuat pernyataan,

(Siti Auliya Ulfa)

MOTTO

"*Sesungguhnya sesudah kesulitan itu ada kemudahan, maka apabila kamu telah selesai (dari suatu urusan), kerjakanlah dengan sungguh-sungguh (urusan) yang lain, dan hanya kepada Tuhanmu lah hendaknya kamu berharap*". (Q.S. Al-Insyiroh : 6-8)

"*.....dan bertakwalah pada Allah maka Allah akan mengajarmu. Sesungguhnya Allah Maha Mengetahui segala sesuatu.*" (Q.S. Al-Baqarah: 282)

"*pahlawan bukanlah orang yang berani meletakkan pedangnya ke pundak lawan, tetapi pahlawan sebenarnya adalah orang yang sanggup menguasai dirinya dikala ia marah.*" (Nabi Muhammad S.A.W)

"*Raihlah ilmu, dan untuk meraih ilmu belajirlah untuk tenang dan sabar.*" (Khalifah Umar bin Khatab)

What I see in Nature is a great order that we can not understand with a very thorough, and it was supposed to make someone who always thinks enclosed feeling of humility. (Albert Einstein)

Jika anda memiliki keberanian untuk memulai, anda juga memiliki keberanian untuk sukses. (David Viscoot)

Harapan adalah penghubung antara sepedih –pedihnya keadaan dengan seindah-indahnya kesyukuran mulailah keberhasilan Anda dari mana pun Anda berada (Mario Teguh)

Halaman Persembahan

“Sebuah karya indahku bagi insan yang selalu indah dimata hatiku yang telah meuntunkan dan memberi saya pada setiap langkah duniaku, dengan penuh syukur dan terima kasih, skripsi ini ku pesembahkan kepada:

- Allah SWT yang telah memberikan ridha-Nya. Memberikan jalan kemudahan membantu hamba-Nya dengan jalan yang penuh rahmat dan keajaiban-Nya.
- Beloved parents, Ayah (pria sejati yang mengajarku berani bertindak pada realita kehidupan) dan Ibu (bidadari baik hati yang selalu mengantongkan doa-doa dan motivasi hebat bagi jiwa ini). I love You so much forever.
- Dua jagoan kecilku, Muh.fattudin Yusuf dan Azka naufal alvariza, kalian adalah adik adikku yang paling manis, terimakasih atas inspirasi dan semangatnya.
- My beboooo, Moh.sugiharto, S.Hi, yang menjadi sandaran hatiku dan memberikan nasehat, motivasi, semangat, harapan, perhatian untuk pribadi manis ini.
- My Grandmother (Suarti dan Kusni), Terimakasih atas cinta, kasih sayang, dan do'a yang selalu menyertaiku hingga aku bisa mengerjakan skripsi ini dengan lancar. Aku bangga menjadi cucu kalian. Semoga kalian selalu bahagia. Aku sayang kalian.
- Almamterku, Terimakasih telah menjadi media dalam menambah wawasan dengan berbagai pengetahuan yang berguna sebagai bekal setelah meninggalkan UMY

Thanks to:

- **Allah SWT yang telah memberikan rahmat serta hidayah-Nya sehingga skripsi ini dapat terselesaikan sesuai dengan target.**
- **Ayahanda tercinta, yang selalu memberikan perlindungan, cinta, kasih sayang, doa, nasehat dan segenap pengorbanan serta mengajarkan kepadaku tentang banyak hal mengenai kehidupan.**
- **My lovely Ibunda, yang selalu memberikan kasih sayangnya, merawat, membesarkan dan mendidikku dengan kesabarannya serta mendoakan anak-anaknya dari setiap sela-sela jarinya kepada Allah Yang Maha Agung.**
- **My bebooo, Moh.Sugiharto,S.Hi. Pangeran Tampan yang mencurahkan segala daya dan upaya maksimal untuk membantu dalam segala kesulitan, setia menemani dikala suka dan duka, imam ku kelak di masa depan. Ammmiinnnnn.....!!!!!!!**
- **Kesatria Kecilku, Muh. Fattudin yusuf dan Azka naufal alvariza, kalian adalah adik tercucok di bumi ini, yang sudah buat mb nangis, ketawa, marah, dan seneng. Tanpa kehadiran kalian rumah bakalan sepi abis.**
- **My lovely grandmother, Mbah kusni dan Mbah Suarti yang telah mendoakan dan menjadi penyemangat di setiap waktu.**

- **Dr.letje Nazaruddin, S.E.,M.Si., Akt, dosen pembimbing yang selalu sabar, menghasilkan dan perhatian dalam menggores pena sehingga terlahirlah karya ini**
- **Seluruh dosen akuntansi UMY yang selalu memberikan kehangatan, inspirasi, membuka mimpi-mimpi baru pada kehidupan selama tiga tahun lebih enam bulan ini.**
- **Keluarga besar Moh.Sugiharto, Bapak, Ibu, Mb.dah, mb.muf, mb.aik, mas zuhri, mb.atik, mas anung, ka.aziz, terima kasih atas doa dan dukungannya serta motivasi-motivasi yang telah diberikan sehingga saya bisa menyelesaikan skripsi ini. Terima kasih semuanya**
- **Bu.de, pak.de, bu.lek, pak.lek, kakak dan adik sepupu keluarga besar dari ibunda tercinta yang selalu mewarnai hidupku.**
- **Bu.de, pak.de, bu.lek, pak.lek, kakak dan adik sepupu dari ayahanda yang selalu menghiasi hari-hariku**
- **Teman-teman seperjuangan dari awal masuk kuliah sampai sekarang pasukan Accounting A classic (Aci, Kun, nida, nery, suci, dipus, adel, rindi, intan, anis S, Anissa Tri), terima kasih atas doa, persahabatan serta bantuannya. ☺**
- **My best friend, Anna, diah, mb.nia, dian, hetik, aas, anwar, amir, andre, bayu, fifid, lisa, wulan (sahabat, musuh, sodara sejawat, seperjuangan, rombongan kecil dengan segala keharmonisan)**
- **My friend mulai dari TK, SD, SMP, SMA sampai yang baru kenal yang masih contact, yang selalu kasih semangat**

lewat BBM, FB, Whatsupp, Twitter, Instagram, SMS dan telvon

- **Sodara-sodara serumpun anak-anak IMM seluruh angkatan. Terima kasih atas segala dukungan, doa, semangat dan kekeluargaanya. Semoga kita tetap saling mendukung dan menyemangati serta saling mendoakan**
- **Team KKN. Terima kasih atas kerjasama, persahabatan, doa dan dukungannya. Kangen sama suasana KKN ☹**
- **Sodara-sodara seperjuangan dan seperguruan khususnya keluarga besar Akuntansi 2011. Semoga kita bisa sukses di level berikutnya. Aaammminnn.... SEMANGADZ CUY!!!!!!**
- **Sodara-sodara Akuntansi 2009-2014 terutama yang saya kenal, makasih atas doa dan dukungannya. Sukses selalu ya!!! ^o^9**
- **Teman-taman kos 148 (mb.iim, ka.ila, k.uni, mb.wanda, mb.binti, mb.tika, mb.dini, mb.adit, lia, betty, yura, sella, lisa, silis, sisil, mb.hesti, mb.ima). Terima kasih atas persahabatan, kekeluargaan, doa, dukungan dan semangat sehingga aku selalu bisa maju untuk menyelesaikan skripsiku. Huwehh, jadi kangen karena ternyata banyak banget memory konyol di kos simbah. Pokonyabanyakbanget...#kangenngumpulbareng_Fighting!!!_**
- **Teman-teman kos baruq sekarang (kos intan), Astrid, Gita, Salma, Nimas, Mb.geb. Terima kasih atas doa,**

**kekeluargaannya, persahabatan dan dukungan kalian.
(Ayo kejar daku, kau ku tangkap)**

- **Teman-temanIMMku.....Allmamaterku....Senasib
seperjuanganku yang memberikan variasi warna selama
bertahta dikeluarga besar akuntansi**
- **Sodara-Sodara, Sohib-sohib, dan rekan-rekan yang
belum sempat tercantum namanya, mohon maaf
dikarenakan keterbatasan ingatan dan waktu tapi
terima kasih untuk kenangan indah di kampus. Terima
kasih semuanyaaaa,,,,,,,,,,,,^ ____ ^., Love U All 😊😊😊😊**

INTISARI

Penelitian ini bertujuan untuk menguji pengaruh proporsi dewan komisaris independen, proporsi komite audit independen, *institutional ownership* dan proporsi wanita dalam dewan komisaris terhadap *environmental disclosure*. Penelitian ini menggunakan perusahaan pertambangan yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) mulai tahun 2009-2013.

Penelitian ini menggunakan data sekunder yang diperoleh dari pojok BEI Universitas Muhammadiyah Yogyakarta dan website BEI yaitu www.idx.co.id. Teknik pengambilan sampel menggunakan purposive sampling, sehingga diperoleh 10 perusahaan pertambangan yang memenuhi kriteria penelitian. Teknik analisis data menggunakan regresi linier berganda yang meliputi uji F untuk menguji pengaruh secara simultan dan uji t untuk mengetahui pengaruh secara parsial.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa secara simultan Proporsi dewan komisaris independen (X_1), Proporsi komite audit independen (X_2), *Institutional ownership* (X_3), Proporsi wanita dalam dewan komisaris (X_4), profitabilitas (X_5) dan size (X_6) berpengaruh signifikan terhadap *environmental disclosure* (Y). Secara parsial menunjukkan bahwa (1) Proporsi dewan komisaris independen tidak berpengaruh terhadap *environmental disclosure*. (2) Proporsi komite audit independen tidak berpengaruh terhadap *environmental disclosure*. (3) *Institutional ownership* berpengaruh positif terhadap *environmental disclosure*. (4) Proporsi wanita dalam dewan komisaris berpengaruh positif terhadap *environmental disclosure*. (5) Variabel kontrol profitabilitas berpengaruh terhadap *environmental disclosure*. (6) Variabel kontrol ukuran perusahaan tidak berpengaruh terhadap *environmental disclosure*.

Kata kunci: Proporsi Dewan Komisaris Independen, Proporsi Komite Audit Independen, *Institutional Ownership*, Proporsi Wanita Dalam Dewan Komisaris, Profitabilitas, Size, *Environmental Disclosure*

ABSTRACT

The purpose of this study is to examine relationship between the proportion of independent commissioner, the proportion of independent audit committee, institutional ownership, the proportion of female in commissioner and environmental disclosure. Control variables used ROA, company size.

Population of this research is mining companies listed in Indonesian Stock Exchange during 2009 until 2013. There have been 10 companies selected as the sample of this research by using purposive sampling method. The technique for examining hypothesis is multiple regression analysis by SPSS 17.0 program. It uses F-test to examine simultaneously and t-test to examine partially.

The result indicate that the proportion of independent commissioner, the proportion of independent audit committee, institutional ownership, the proportion of female in commissioner, ROA and company size simultaneously affect environmental disclosure. Partially, institutional ownership, the proportion of female in commissioner and ROA have positive significant influence on environmental disclosure. The proportion of independent commissioner, the proportion of independent audit committee and company size have insignificant influence to environmental disclosure .

Keywords : The Proportion of Independent Commissioner, The Proportion of Independent Audit Committee, Institutional Ownership, The Proportion of Female in Commissioner and Environmental Disclosure, ROA, Company Size

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Wt. Wb

Syukur Alhamdulillah rabbil'alamina kepada Allah swt yang telah memberikan rahmat dan hidayah-Nya serta kesempatan dan kemudahan penulis dalam menyelesaikan skripsi dengan judul "PENGARUH MEKANISME CORPORATE GOVERNANCE TERHADAP ENVIRONMENTAL DISCLOSURE (Studi Empiris pada Perusahaan Pertambangan yang Listing di BEI thn 2009-2013)". Skripsi ini disusun guna melengkapi salah satu syarat untuk mencapai Gelar Sarjana S1 pada Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Tantangan dan halangan yang penulis alami selama penyusunan skripsi ini, bisa dikatakan tidak sedikit. Namun berkat dorongan, bantuan, baik secara moril maupun materil, bimbingan serta nasehat dari berbagai pihak yang tidak ternilai harganya, akhirnya skripsi ini dapat terselesaikan.

Penulis menyadari bahwa dalam penulis skripsi ini masih terdapat banyak kekurangan baik dari segi materi maupun metodologi. Oleh karena itu, sumbang saran pemikiran serta kontribusi positif dari pembaca sangat penulis harapkan agar dapat membantu penulis dalam berkarya di masa yang akan datang.

Pada kesempatan ini penulis ingin menghaturkan ucapan terima kasing yang sebesar-besarnya kepada :

1. Bapak Dr.Nano Prawoto, S.E., M. Si., selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
2. Ibu Dr. Ietje Nazaruddin, S.E., M.Si., Akt. selaku kepala Program studi Akuntansi, dan Dosen Pembimbing Skripsi yang telah penuh kesabaran dan atensi yang tinggi telah memberikan masukan dan bimbingan selama proses penyelesaian karya tulis ini.

3. Bapak Wahyu Manuhara Putra, S.E., M.Si., Akt. selaku Ketua Tim Penguji yang telah berkenan dan bersedia memberikan petunjuk, saran dan arahan dalam kelayakan skripsi ini.
4. Ibu Erni Suryandari, S.E., M.Si. selaku Anggota Tim Penguji yang telah berkenan dan bersedia memberikan petunjuk, saran, dan arahan dalam kelayakan skripsi ini.
5. Ibu Arum Indrasari, Dra.,M.Buss., Akt. Selaku Anggota Tim Penguji yang telah berkenan dan bersedia memberikan petunjuk, saran, dan arahan dalam kelayakan skripsi ini.
6. Kedua Orang tua serta Adik-adikku yang telah memberikan dorongan dan perhatian kepada penulis hingga dapat menyelesaikan studi tepat waktu.
7. Seluruh Dosen Universitas Muhammadiyah Yogyakarta khususnya Dosen Akuntansi, terima kasih atas transfer ilmunya, kesabaran, nasehat dan bimbingannya.
8. Seluruh karyawan Universitas Muhammadiyah baik Tata Usaha (TU), Pengajaran, dan Pusat Pelatihan (PBB).
9. Sahabat dan teman teman serta semua pihak yang telah memberikan dukungan, bantuan, kemudahan,dan semangat dalam proses penyelesaian tugas akhir (skripsi) ini.

Demikian kata pengantar dan ucapan terima kasih ini semoga skripsi ini mampu memberikan manfaat, baik untuk penulis maupun bagi pihak-pihak yang membutuhkan pada umumnya.

Wassalamu 'alaikum W^o. W^oh

Yogyakarta, 27 Maret 2015

Penulis

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PERSETUJUAN DOSEN PEMBIMBING	ii
HALAMAN PENGESAHAN.....	iii
HALAMAN PERNYATAAN.....	iv
HALAMAN MOTTO DAN PERSEMBAHAN.....	v
INTISARI	xi
ABSTRAK.....	xii
KATA PENGANTAR	xiii
DAFTAR ISI	xv
DAFTAR TABEL	xvii
DAFTAR GAMBAR	xviii
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Penelitian	1
B. Rumusan Masalah	4
C. Tujuan Penelitian	4
D. Manfaat Penelitian	5
BAB II TINJAUAN PUSTAKA	6
A. Landasan Teori	6
1. Teori Agensi	6
2. Latar Belakang dan faktor Pendorong Tanggung Jawab Lingkungan Hidup.....	7
3. Environmental Disclosure.....	8
4. Corporate Governance.....	9
5. Mekanisme Corporate Governance.....	9
6. Ukuran Perusahaan.....	13
7. Profitabilitas	14
B. Hasil penelitian Terdahulu dan penurunan Hipotesis	17
C. Model Penelitian	22
BAB III METODE PENELITIAN	24

A. Populasi dan Sampel	24
B. Teknik Pengambilan Sampel	24
C. Jenis dan Sumber Data	24
D. Metode Penggumpulan Data	25
E. Definisi Operasional dan Pengukuran Data Variabel	25
F. Uji Kualitas Data	29
G. Pengujian hipotesis dan Analisi Data.....	30
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN	34
A. Deskriptif Data.....	34
B. Statistik Deskriptif	35
C. Uji Asumsi Klasik	37
D. Uji Hipotesis	41
E. Pembahasan	47
BAB V SIMPULAN,SARAN, DAN KETERBATASAN PENELITIAN	53
A. Simpulan	53
B. Saran	54
C. Keterbatasan Penelitian	54

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN

DAFTAR TABEL

Tabel 3.1	<i>Indonesian Environmental Reporting Indeks (IER)</i>	26
Tabel 4.1	Kriteria Pemilihan Sampel	34
Tabel 4.2	Deskriptif Statistik	35
Tabel 4.3	Uji Normalitas	38
Tabel 4.4	Uji Multikolinieritas	39
Tabel 4.5	Uji Autokorelasi	39
Tabel 4.6	Uji Heteroskedastisitas	40
Tabel 4.7	Hasil Uji Hipotesis	41
Tabel 4.8	Hasil Uji t	44
Tabel 4.9	Hasil Uji F	46
Tabel 4.10	Uji Koefisien Determinasi	47

DAFTAR GAMBAR

Gambar 1 Model Penelitian 23